

Nota por oscar paciencia
Bogotá, 29 de agosto de 2012

Telesur (Venezuela) dio a conocer que, por alrededor de unos mese, en mayo, emisarios del gobierno de Juan Manuel Santos y altos mandos de las FARC-EP (guerrilla marxistas colombiana con más de cincuenta años) se reunieron en Cuba con el objetivo de llegar a un acuerdo que permitiría la instalación de una mesa de las negociaciones entre Estado y los insurgentes. Dice el director de informaciones de TeleSUR noticia: "*Después de más de 30 años de conflicto armado, firmaron el lunes un acuerdo en La Habana para iniciar conversaciones de paz entre el gobierno colombiano y la guerrilla .*"

El punto, sin embargo, sigue siendo uno: sólo pueden ser sólo las instancias de los armados (estado y guerrillas) para dictar o determinar la agenda para la paz en Colombia? ¿Qué va a pasar con los cientos de organizaciones sociales y civiles que han pagado el precio más alto en términos de muerte, deslojos, traslados forzosos, exilio, pérdida de bienes, Imarginación, despojo de la tierra? ¿Qué va a pasar con sus reivindicaciones y sus proyectos, ya que los 'grandes' de la guerra - probablemente - se sientaran en una mesa de negociación?